

## Les anges dans l'art sacré - Voyage au cœur des chœurs célestes

Conférence animée par l'abbé Jean-Marc Nemer  
(Ollon, 29.11.2024)

*Auteur et photo : F. Theytaz*



La chapelle d'Ollon était presque trop petite pour accueillir les auditeurs et surtout, les milliers de myriades d'anges que le conférencier allait nous présenter ! Savez-vous qu'il existe neuf chœurs d'anges ? Les plus populaires – comme les archanges et les anges gardiens - n'occupent que les 8<sup>e</sup> et 9 positions ! Bigre, qui sont donc les autres ? Voulez-vous une autre 'colle' ? Depuis quand représente-t-on les anges avec des ailes ?

Les anges ... la tradition biblique nous en présente beaucoup, mais on a vite tendance à les mettre tous dans le même 'paquet' – par exemple, ces petits angelots ailés et joufflus qui sortent des nuages 'à la chantilly' ! Saviez-vous d'ailleurs que ceux-ci ne sont pas bibliques du tout à l'origine ?

L'art est venu au secours de notre ignorance ! Grâce à ses nombreuses reproductions et à son érudition à la fois biblique, théologique et artistique, notre curé Jean-Marc nous a entraînés dans un voyage supersonique 'au cœur des chœurs célestes'. Il est très intéressant de noter comment l'art est à la fois fruit de la foi et de la compréhension des artistes, mais aussi vecteur de nouvelles interprétations – parfois bien lointaines du message initial ! D'où l'importance d'une culture et d'une foi personnelle acquises en puisant dans la tradition.

Je ne vous en dis pas plus ! N'hésitez pas à inviter le curé J.Marc Nemer à venir vous présenter cette foule angélique (avec ou sans ailes) ! D'ailleurs, une autre conférence sera prévue pendant le Carême pour nous présenter les séraphins dans la liturgie (aussi des anges, mais eux ont 6 ailes). À suivre !

